



Otro triunfo magnífico y rotundo en todos los sectores del frente de Aragón

En la parte de Huesca se han cogido más de 20 pueblos, 453 prisioneros, 10 ametralladoras y gran número de fusiles, armas y vestuario

Las tropas que pasaron el Ebro han avanzado hasta hacer contacto con las del Sur de Huesca

Tres aviones rojos aterrizaron en el aeródromo de Más de las Matas creyéndolo aún de ellos

Enseñanzas del reciente proceso de Moscú

El proceso que acaba de terminar en Moscú con la condenación de diez y ocho conspicuos bolcheviques a la última pena no ha extrañado, ni por su fondo ni por su forma, a los que siguen de cerca y desde hace años el desarrollo de la situación de la URSS.

El bolchevismo no ha podido implantarse ni se puede sostener más que por el terror, por la mentira y por el crimen. Estos apoyos condicionan la existencia de un régimen que, como el marxista, vá contra la naturaleza y se opone a todas las aspiraciones legítimas de la humanidad.

Después de haber defendido durante años y en el mundo entero el bolchevismo, la prensa socialista se eleva hoy contra el procedimiento y las sanciones del reciente proceso moscovita que tanto ha tenido de tragicomedia. Que esta actitud sería laudable si respondiese a un reconocimiento de los errores, a una formal desautorización del régimen que esclaviza a un inmenso país. Pero no es así. Si los socialistas protestan contra las condenas pronunciadas en Moscú, es, en general, o bien por defender a unos reos que, quien más quien menos, tienen sus manos teñidas en sangre, o bien por salvar las apariencias de ese paraíso socialista que ofrece a las masas ingenuas y cuyo modelo es la URSS. Ningún periódico socialista, ninguna organización de ese carácter, han tenido el valor y la nobleza de admitir y proclamar francamente que esas matanzas, con disimulo de legalidad tan frecuentemente espaciadas, son consecuencia ineludible de la puesta en práctica de las teorías social-comunistas e independientes del país en que se apliquen; es decir, que los mismos resultados acarrearían en cualquier pueblo en el que el marxismo asumiese el poder. El ejemplo de la España roja, en la que otros crímenes de esas características odiosas se han cometido, ratifica plenamente este concepto.

Destacada esa actitud de mala fe y falta de objetividad de la prensa socialista, subrayemos, por otra parte, algunas ideas sobre las que la prensa mundial, más atenta a lo anecdótico del proceso que a su sustancia, no ha insistido suficientemente.

1) El fiscal ha realizado un esfuerzo excepcional para hacer a los inculcados responsables de las vicisitudes pasadas por la acción socialista, acusándoles de haber desorganizado la vida económica, de haber provocado la penuria de alimentos, y de otros actos de «sabotaje», que no son en realidad más que resultado de los excesos de la colectivización, principalmente en el campo. Así, obtenemos, esta vez de fuente bien autorizada, confirmación de la exactitud de las informaciones que la Entente Internationale Anticomunista ha publicado sobre todos esos hechos en el curso de los últimos años, mientras que los servicios de propaganda pro-soviética pretendían continuamente desmentirla. Esta vez el fiscal general Vichinsky da involuntariamente razón a la Entente contra las agencias de información de la URSS. Púedese añadir que esas dificultades políticas, sociales y económicas, en que se debate Stalin, han sido incluso una de las razones principales para decidir a la dictadura a organizar ese nuevo proceso.

2) La Entente Internationale Anticomunista ha insistido siempre en el carácter perverso e inhumano del régimen bolchevique; ese carácter que de masiada gente no ha comprendido todavía: todos los que han aprobado la admisión del bolchevismo en la S. de N. y los que continúan colaborando con los agentes de los Soviets en las numerosas asociaciones políticas, humanitarias pseudo pacifistas. El proceso de Moscú ha demostrado que los acusados, lo mismo que los acusadores, han utilizado los mismos métodos terroristas, cuyo terror sobrepasa toda imaginación, pero que son, hay que subrayarlo una vez más, específicos de un régimen como el de los Soviets.

3) Más todavía que los precedentes, el proceso actual demuestra la profundidad de la crisis que reina en el partido comunista, crisis administrativa, política y doctrinal. Lejos de poner fin a ella, el proceso de hoy la agrava y empuja a nuevos excesos. ¿Cómo va a desarrollarse y a resolverse esta crisis? No se puede prever muy bien, pero es cierto que importa seguirla de cerca y que se puede preparar ya desde ahora la intervención de las fuerzas constructivas que salvarán a Rusia y al mundo del bolchevismo internacional.

Español recuerda que los muchos pueblos que rescatan nuestros soldados, necesitan tu ayuda.

Otros 500 niños repatriados de Inglaterra

SAN SEBASTIAN.—Han llegado procedente de Inglaterra 500 niños españoles repatriados, que fueron recibidos por las autoridades de la ciudad de Irún en la frontera.

Al hacer su entrada en terreno español, los niños exteriorizaron su alegría dando vivas a España y al Caudillo.

En tranvías especiales fueron trasladados a la capital, siendo solícita-

mente atendidos por las autoridades y personal de «Auxilio Social», en cuyos comedores se les sirvió un suculento almuerzo y se les obsequió con ternura maternal con caramelos y golosinas.

Los niños llegaron a esta ciudad alrededor de las dos menos cuarto de la tarde, y descendieron de los tranvías en la estación del ferrocarril de la frontera, en Amara, desde donde se trasladaron a los comedores de «Auxilio Social».

En el Gobierno civil se han hecho unas listas de los niños que han llegado, los cuales serán entregados a sus respectivas familias.

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 25 de marzo de 1938. (II Año Triunfal):

Ha continuado hoy el avance de nuestras tropas en el frente de Aragón.

En el sector Norte de Huesca se ha pasado el río Flumen por varios puntos, ocupándose los pueblos de Santa Eulalia la Mayor, Liena, Segarillo, Sibruco, San Julián de Banzo, Barluenga, Ayeta, Castilsabas, Sasa del Abatiano y Bandalles.

Ha terminado la limpieza de los alrededores de Huesca, y el enemigo está ya muy alejado de la plaza.

Se han ocupado también Igres, Formillos, Tiers, Vallestar y Monflorit, la meseta del Plano, Loportano y Albergo Alto.

Estas fuerzas han cogido en gran cantidad armas automáticas, fusiles de repetición y dos depósitos de municiones.

En el sector Sur de Huesca se han ocupado Pirates, Tramacen, Traella, Solenino, La Paridera del Argelino, Marcarada y Robles.

En esta parte del frente se han hecho 453 prisioneros y se han cogido diez ametralladoras y gran número de fusiles, municiones y vestuario.

Una parte de las tropas que hace dos días pasaron el Ebro, avanzaron hacia el Oeste, para romper la línea enemiga, lo que consiguieron, ocupando Aguilar de Ebro y Osera, donde establecieron contacto con las tropas del sector Sur de Huesca.

Otra parte de nuestras tropas avanzaron hacia el Este, venciendo la resistencia del enemigo, y ocupó La Almoda, Bujaraloz, Alborga y Cinco Olivas.

En esta parte del frente se han cogido también abundantísimas armas de todas clases, varios depósitos de municiones, camiones, un taller de reparaciones y material diverso.

Al Sur del Ebro, en el sector de Alcoriza, intentó el enemigo algunos contraataques, quedando tan duramente quebrantado, que abandonó la totalidad de las posiciones y huyó hasta repasar los ríos Guadalope y Bergante, dejando en nuestro poder mucho material, especialmente ametralladoras, y cerca de doscientos prisioneros.

Se han ocupado el vértice Tablada, Muela del Romagal, Castellote, vértice Atalaya, El Cabezo, Avecingo, pueblo de Más de las Matas y Aguaviva, vértice Cosma, alturas del Campiño y el vértice Morrón, sobre el río Bergante.

Después de ocupado el campo de aviación de Más de las Matas, aterrizaron equivocadamente tres aviones rojos, creyendo sus tripulantes que aún estaba en su poder. Los pilotos que los tripulaban fueron hechos prisioneros.

Otro aparato del enemigo se destruyó al caer violentamente al Sur de Castellote.

En el día de ayer, además de los aviones enemigos derribados que se consignaron en el parte, fueron abatidos dos «Curtis» más.

Salamanca, 25 de marzo de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

SE CREA EL DOCUMENTO NACIONAL DE IDENTIDAD

La Comisión general de Codificación, restablecida bajo la presidencia de don Esteban Bilbao

El «referendum», municipal, sustituido provisionalmente

OVIEDO, CIUDAD «INVICTA Y HERÓICA».

Acuerdos del Consejo de Ministros presidido ayer por el Caudillo BURGOS.—Ayer tarde a las cinco y cuarto quedó reunido el Consejo de Ministros bajo la presidencia del Caudillo. Asistieron todos los ministros excepto el general Dávila retenido en otras ocupaciones.

Después de las once concluyó la reunión. El ministro del Interior facilitó a los periodistas la siguiente referencia verbal:

«El Generalísimo ha informado al Gobierno sobre la situación militar, que es, como se sabe, extraordinariamente satisfactoria. Se ha examinado también la situación internacional.

El beneficio de la empresa, atendido un justo interés del capital, se aplicará con preferencia a la formación de las reservas necesarias para su estabilidad, al perfeccionamiento de la producción y al mejoramiento de las condiciones de trabajo y vida de los trabajadores.

Se ha aprobado un decreto restableciendo la Comisión general de Codificación. Otro decreto nombrando presidente de aquella Comisión a don Esteban Bilbao y Eguía; asimismo se ha aprobado un decreto nombrando Comisario de la Banca Oficial de España, a don Antonio Goicoechea. Decreto por virtud del cual cesa el gobernador civil de la provincia de Huelva.

Otro nombrando gobernador de aquella provincia, a don Joaquín Miranda González, Consejero Nacional de F. E. T.

Se ha aprobado también un decre-

to estableciendo el Documento Nacional de identidad y los organismos de su reglamentación. Otro decreto de este Ministerio, por virtud del cual se concede a la ciudad de Oviedo los títulos de «Invicta y Heróica», que podrá ostentar en su escudo y añadir a sus lemas heráldicos. Decreto estableciendo normas preventivas a que ha de sujetarse la restauración o reconstrucción de bienes dañados por la guerra. Otro decreto de este Ministerio, estableciendo con carácter provisional los trámites sustitutivos del Referéndum para aquellos acuerdos del Ayuntamiento en que los exija la legislación vigente. Otro decreto aprobando el Reglamento del Ministerio de Agricultura. Otro prorrogando para los dos trimestres del año actual las normas contenidas en el decreto Ley de 26 de diciembre de 1936, para los cargos del Estado. Otro nombrando Agente del Gobierno Nacional cerca del Gobierno de Turquía, a don Julio Palencia. Se ha accedido, concluyó diciendo el ministro del Interior, a la solicitud de un crédito formulado por el general Martínez Anido, para el Sanatorio Marítimo de Pedrosa.

Los certificados del Registro Civil para el subsidio pro-combatientes se expedirán gratis

El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden-circular de la Jefatura del

Los funcionarios públicos que no ocupen sus actividades ordinarias han de prestar declaración jurada

Tienen de plazo hasta el 31 del corriente

El «Boletín Oficial del Estado» del día 22 de marzo publica una importantísima orden de la Vicepresidencia del Gobierno por la cual se dispone que dentro de un plazo que terminará el día 31 del corriente mes de marzo, remitirán a la Vicepresidencia del Gobierno declaraciones juradas en las que consten los datos que se expresan en el modelo que se publica en el mismo «Boletín», todos los funcionarios públicos que encontrándose en la zona nacional y no prestando actualmente servicios oficiales al Estado en la función que normalmente desempeñaban.

En general tienen que prestar esta declaración todas las personas que en 18 de julio de 1936 ejercían un cargo público para cuyo desempeño se necesitase un título académico o profesional: jefes, oficiales y auxiliares de la Administración civil; catedráticos, profesores, auxiliares, maestros y funcionarios administrativos de enseñanza; personal de las Carreras Judicial y Fiscal, etc.; registradores y notarios; personal de Diputaciones, Ayuntamientos y Corporaciones públicas y recaudadores de contribuciones.

Para el percibo de haberes y para la reintegración en su día a los cargos correspondientes se exigirá a los funcionarios comprendidos en esta disposición que justifiquen haber cumplido esto que se preceptúa.

Las ciudades y pueblos arrancados a los rojos han de sentir el testimonio de nuestra hermandad.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Avila

De gran interés para todos los productores y demás vendedores de trigo

Se pone en conocimiento de todos los tenedores de más de 10.000 kilos de trigo que deseen venderlo al Servicio Nacional, que hasta el día 31 de este mes, se admitirán en las Comarcas de Avila y Arévalo cuantas ofertas deseen hacer para su venta el próximo mes de Abril. Los tenedores de trigo hasta 10.000 kilos podrán llevarlo a los almacenes del Servicio sin necesidad de hacer oferta.

Avila 22 de marzo de 1938. (II Año Triunfal). Servicio Nacional del Trigo.—El jefe provincial, Mariano Hinojal.

Envía tu donativo en metálico o en especie para las ciudades que se van liberando del marxismo.

Servicio Nacional del Registro y del Notariado, resolviendo el Decreto del Registro Civil, solicitado para que los expedientes del subsidio se expidan gratuitamente.

—Orden del Ministerio del Interior recordando a todas las autoridades, entidades y corporaciones, así como a los funcionarios a quienes afecte la obligación necesaria de prestar su ayuda y costeó a la fiscalía para viviendas.

Carta de los Hospitales

Sr. Don Quintín el amargao

Muy distinguido señor nuestro: Como le supongo con la bilis en ebullición y el genio, talente, psiquis próximo a reventar con tanta carta y tantas cosas como en las cartas le hemos dicho, hemos convenido en darle un calmante para traer a su punto y normalidad esos nervios y sosegar ese pecho que se ahoga con tanta saliva como ha venido tragando en estos días. En ello le demostramos dos cosas: una, que nuestra venganza siempre tiene un límite; otra, que donde abrimos una llaga sabemos llevarla a la medicina. Por algo somos enfermeras y enfermeras de España, como dicen los castizos. Bien pudiera suceder que lo que no hemos conseguido a fuerza de sinapismos lo obtengamos con bondades; aunque los amargaos suelen convertir en vinagre el vino más generoso al trasegarlo a sus estómagos. De todos modos, hoy nos sentimos generosas y vamos a llevar a don Quintín con nosotras, ¡con nosotras!—¿cuándo se ha visto usted en otra?—en un tren-hospital hasta Navalperal. La vista del campo, el aire de la sierra, los heridos de nuestros hospitales, van a hacer el milagro de ensanchar ese corazón que se pudre en su pecho de tanta soledad y de tanta reflexión. Don Quintín, el pensar mucho es de poco talento. Eche por delante de sus pensamientos las obras. Así le crecerá el pelo.

Pues, si señor; este es el Tren Hospital. ¿Usted se imaginaba una cosa así como un tren de viajeros corrientes? No, señor: un Tren Hospital es un exprés de lujo, con mucho más lujo que los que ruedan por esas vías mundiales. Arrellénesse usted bien en esa butaca. Mullida ¿eh? Sí, señor; mullida y limpia, como el suelo, como los techos, como las maderas. Aquí no hay chinches como en los trenes de lujo; ni otros bichos. ¿Esa mesita con flores? Es para recreo de nuestros heridos. Es una atención a la psicología del herido. El herido viene con el ánimo deprimido por el dolor. Muy natural. Ese ánimo se fortalece, se levanta delante de unas flores, de una ropa limpia y perfumada, de una cara sonriente que le recibe, que le mira, que le recuerda una madre, una hermana, una esposa una hija. ¿Usted sabe, don Quintín, la transformación que sufre un herido ante el regalo y la delicadeza? Ya tendrá usted ocasión de comprobarlo. ¡Claro! ¿A usted quién le cuida en sus enfermedades? Alguna vieja regañona con más años que Matusalén y tanta bilis en el cuerpo como usted. Contagio, puro contagio. Si alguna vez cae usted enfermo de alguna gravedad ordene que le traigan al Hospital. Por estas que se queda usted en él para todos los días de su vida. Como si lo viera.

¿Claro que sí? En un Tren-Hospital se lleva de todo; para una cura de urgencia, para un vendaje, para inyecciones, para una operación inmediata. Vea usted nuestro departamento de heridos graves. Muy bonito ¿eh? Aquí las camillas, aquí la mesa de operaciones, aquí la desinfección, aquí una cocinita con los útiles más precisos... Cuando los heridos vienen en camilla los acompaña una enfermera; o varias, si son muchos. Siempre a su lado. Siempre junto al dolor de España. ¿No le parece a usted que el dolor así tratado se lleva mejor, las heridas no duelen tanto, el pesar se amortigua? Justamente; lo que usted dice don Quintín; en este plan usted nunca hubiera sentido en su estómago ni menos en sus años la bilis, el amargor de la bilis. Usted comienza a sanar ya que se siente mejor. ¡Si no hay otro remedio que salir de esos cafés, de esos establecimientos donde, con el pretexto de tomar algo, se envenena el espíritu! ¿A que le gustaría a usted repetir este viaje? Pues; a sus órdenes, don Quintín.

¿Que si hay más que ver? Si no ha hecho más que asomarse a la realidad, a nuestro mundo. Baje usted que vamos a visitar estos Hospitales del frente. Pocos enfermos. Mejor.

Muy jovencitas, si señor; y con todo y con eso, ahí las tiene usted viviendo en estos Hospitales del frente y entregadas por entero a los heridos o a los enfermos, porque la mayoría de estos que ve usted por aquí son enfermos de bronquitis principalmente. En la Sierra hace muchísimo frío, y en los parapetos, más. Estos chicos valientes tienen que hacer sus guardias con sol, con lluvia, con nieve; y secarse las ropas sobre las carnes. Claro; después el catarro, la bronquitis. Esta es de Salamanca, aquella de Valladolid... Son voluntarias. ¿Aburrirse? Mírelas las caras. No me diga usted que esas caras son de aburrimiento. Felices. Son felices. Y buen color. El trabajo y el clima. Si usted don Quintín pasara aquí una semana se le iba ese color amarillo que le llena el rostro y le afea un tanto. Sin malicia. ¿Claro que más flores? Y deje usted que llegue la primavera; ¡Vamos, la primavera efectiva, porque la que ha llegado es la astronómica! Aquí lo astronómico es fatal. Esto se pone hecho una Granja. Usted diría un Versalles, sin observar que a nosotras, lo francés nos estorba. Hasta en el vestir. Va usted lo ve. Bueno; vámonos al tren que es tarde.

Pero ¿usted que se ha creído? A nuestros heridos se les sirve en el tren leche, chocolate, café con leche, pastas, bizcochos... en tazas de color, en bandejas blancas y bruñidas a puro limpio, con servilletas, cucharillas; y, para el agua, vasos esmerilados y flamantes; todo por nuestras enfermeras. Por estas calles colgadas, con escudos viejos, negras del humo viejo y blancas del último encañado y la flor de alibaca la gracia de la Falange, postinera y fina, rica de emblemas y de estilo se nos va llegando.

Es la Villa. Así como villa por villa, Arévalo en Castilla; así por el barranco Mombeltrán es la villa. La Villa siempre tiene algo ya por el nombre de coquetaría apretada. A la Villa le gusta que le hagan cortesías. La Villa y su palacio saben de la reverencia y de la admiración. En la carretera que sigue bajando, bajando siempre desde el último torreón de Castilla tenemos un Comedor nuevo, Un Comedor como cualquiera de los nuestros. Se hizo por el milagro de nuestra limpieza, y las muchachas más descuidadas se pusieron guapas para servir nuestro Comedor. Resuena dentro la alegría cristalina de nuestros vasos de cristal y el poema fino del Flecha que supo matar al león.

Sophia,
Enfermera de España.

Ante el gran esfuerzo y sacrificio de nuestra juventud, debías ofrecer sin regateos lo poco que la Patria te pide.

Si no entregas tu chatarra no serás digno de convivir con los que luchan por ella.

Ecos fontiverreños

19 marzo.—Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado en el convento de Carmelitas Calzadas de esta villa el novenario al glorioso San José.

En un trono de flores y luces se hallaba colocado el Santo Patriarca, celebrando en su día la misa cantada por el Coro de la Comunidad, el venerable capellán de las Religiosas, don Teófilo Encinar.

Por la tarde, como final de fiesta, ocupó la cátedra sagrada el párroco de la villa, don Manuel Galán, que considera a San José protector de las órdenes carmelitanas de mujeres y hombres.

Las comuniones celebradas en las misas que se celebraron fueron muchísimas.

Con notable aprovechamiento ha obtenido el empleo de alférez de Infantería el maestro nacional don Joaquín Palacios, hijo de la maestra de este pueblo doña Inés Cura, a los que

“Auxilio Social, visto desde el tinglado de la farsa

Y es el caso que ayer nosotros hemos hecho un poco de traición a «Auxilio Social». Pero también esa deserción en la alegría general de nuestros comedores nuevos va compensada con la virtud y la eficacia de un teatro, que nació un día en Avila, «El Retablo» del S. E. U. y que salió emparejado con nuestro Auxilio en los lindes de la primavera y en los lindes de Castilla.

Y ahora bajamos. Y despacio, despacio nos íbamos dejando atrás Castilla. La Geografía, más allá del puerto nos habla de cuando España era entera y de cuando el camino universal hacia Roma sabía de Santiago y de la gloria de las legiones. Y las cinco villas colgadas como guapas chicas en su balcón. La canción por el aire que lo llena todo de un pliego de nuestros romances «Dicen que soy presumida porque soy de Mombeltrán...»

Y un cielo azul que corona de falgangismo lo que se murió en las cimas. Y las trochas que hablan de las escenas trashumantes que van y vuelven. Castilla se quedó atrás se quedó dormida en la última recta interminable. Aquí los pájaros son ya más finos y saben de la curva. Saben algo más que planear. Aquí hay que saber bien dar la vuelta porque el horizonte es estrecho. Por estas calles colgadas, con escudos viejos, negras del humo viejo y blancas del último encañado y la flor de alibaca la gracia de la Falange, postinera y fina, rica de emblemas y de estilo se nos va llegando.

Palabras. Siempre, querámoslo o no, las cosas se explican con palabras, lo único que quiere la Falange es que la palabra sea tan certera como la verdad de la rosa o de la montaña alta. Nuestra Delegada de «Auxilio Social», camarada Emilia Martín, evoca aquellos días en que era difícil llegar a la Villa. Aquellos días del mitin de Calvo Sotelo en que había que dormir en Arenas porque la Villa no era bosca. Hoy la Villa, decía nuestra Delegada, se ha puesto jugosa y alegre como es su paisaje. Y las palabras de la Falange para con esta Villa que nos fué difícil no fueron la brusca sacudida política que les atacaba por su apartamiento. Era, al decir de la Delegada provincial de «Auxilio Social». Que es la limosna nueva que ha olvidado el insulto para hacer justicia entera como las mieses que se piensan puerto arriba. El pensamiento de las mieses que aún no son y serán. Habla del contenido de la «FICHA AZUL» que no es una de tantas suscripciones vergonzantes, sino que debe ser lo íntegro del que quiere y

enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Ha sido trasladado a prestar sus servicios a la Comandancia de Avila el pundonoroso guardia civil que se encontraba en ésta don Lorenzo García.

Su ausencia ha sido muy sentida por todo el vecindario, dada su rectitud en el cargo y honradez en el obrar.

El duende del Cementerio.

puede. Contra los que no la suscribieron para su comedor nuevecito a las orillas de la carretera, contra los que suscribieron poco no tuvieron la ambición del picacho. Y después nos habla de que la justicia de «Auxilio Social» perdió al vuelo flojo de la caridad para hacerse Hermandad.

Y después nos fuimos yendo despacio como habíamos venido. De puntillas sobre el mapa de España como la dulzura del hada madrina del Barranco. El Arenal. Vuelta a subir. Castilla se quedó atrás. Las cumbres nos llaman fuerte. El Arenal es una villa difícil. Se sube despacio y se baja deprisa. La carretera se hizo por casualidad, la carretera es íntima. A un lado el río con agua brillante de peces y a otro lado las jaras. Se sube coaccionado por la montaña a vencer el vértigo. Y el comedor del Arenal se hizo divinamente. Donde no se pensaba. Desafiando la rutina de lo viejo y enfrentándose con el aire mañanero de todas las mañanas. Una cruz que sabe a Arce y Dios sabe cómo se encontró en Gredos preside la bendición de nuestra obra. Palabras fuertes. El párroco, castellano viejo, nos habla del rigor de la Iglesia antigua, católica y militante que es la nuestra y que yace olvidada por los rincones de España.

Del milagro de la manzana nació este Comedor. Donde estaba la fruta de la tierra que sabe a garrote y a vino. A la verdad del trabajo de unos árboles que se despeña cada día hacia el arroyo y que cada día los azadones se empeñan en clavarles a la montaña.

Volver. La risa del barranco con sus cinco niñas guapas, vestidas siempre de primavera. La vida les fué demasiado fácil a las gentes del barranco, por eso a las cinco niñas guapas las rondó la vida que es muerte de un marxismo sin rigor. Estas cosas se comprenden bien al descubrir desde la cima la tierra absoluta de Castilla y sus pueblos pobres que permanecieron fieles a la verdad de España, a pesar de la leyenda del bandido y el hambre y el frío de la Paramera.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Para lo que sirven los “agentes de la autoridad”, en la zona roja

He aquí una expresiva circular de la Comisaría Municipal de Abastos de Barcelona, publicada en la prensa roja del 8:

«Con motivo de los incidentes ocurridos estos días en las oficinas de la tarjeta de racionamiento que el Ayuntamiento de Barcelona tiene instaladas en el número 16 de la vía Layetana, relacionados con la cola formada para utilizar los servicios de la oficina de referencia, la Alcaldía ha de hacer público, que los que pertenezcan o no a Cuerpos oficiales, tanto si visten como si no visten uniforme, tienen la obligación de sujetarse a las disposiciones del Ayuntamiento, y, por lo tanto, esperar el turno que dependa de las colas formadas.»

Para esto sirven los agentes de la autoridad en la zona roja. Para atender sus necesidades atropellando al público. Este es el orden revolucionario.

ABULENSE

El soldado que está en el Hospital cuidando la salud que perdió en las trincheras o en la lucha y el que defiende con tanto heroísmo en los frentes, necesita un rato de deleite espiritual, que le proporcione la lectura ¿serás tú, español, tan ingrato que no entregues el libro ameno, que ya has leído, a la Biblioteca de Frenes y Hospitales establecida en el Archivo Histórico Provincial, junto al templo de la Santa? Y si no tienes libros ¿no tendrás unas monedas para este fin?

Se pueden entregar de 10 a 1 de la mañana.

Aporta tu grano de arena en la gran obra reconstructiva de la Nueva España

Avance... y como siempre victorioso. Nuestros bravos muchachos no sienten ni el cansancio ni la fatiga ¿no es su lema «siempre adelante»? Una tregua en el combate para respirar más sus miembros exhaustos, ¡bien lo merecen! y cuántos de ellos sueñan con el ratito agradable de charla acompañada de un cigarro y de una copita, otros «higienistas» piensan en la delicia de la camisa y calcetines limpios que reemplacen las polvorientas y sucias prendas del combate... y que lo están «un rato largo» las pobres con el «tute» que han llevado. Mas ¡ay! ¡qué pocos son los que pueden satisfacer sus gustos inocentes!

Si, es verdad que en la retaguardia, la madre, la novia, la hermana, se desvelan en mandarles cosillas de sus gustos, dulce recuerdo de su ternura; más ¡cuántos son los que les falta todo esto! unos con la familia en territorio rojo, otros tienen un hogar tan pobrísimos, que aún con trabajos excesivos no llegan a poder mandar «un mimo» a sus chicos ¡Cuánta pena rebotará en el corazón de estas madres!

Con su clarividencia maternal ven a sus hijos melancólicos y ligeramente envidiados de la hartura de otros compañeros.

Piensa, que si tienes hogar y comodidades se lo debes al valiente soldado que con su sangre forja la Nueva España... piensa que faltos de muchas cosas tú puedes remediarlo cooperando en la labor de Asistencia a Frenes y Hospitales. Justicia y generosidad con el combatiente.

Español: tú puedes aliviar con tu trabajo o donativos la pena de esas madres e hijos; piensa que es él, el que avanzando día tras día, te conquista nueva Paz y Bienestar para ti y para los tuyos. Sed generosos, sed justos; acordáos que el dulce Jesús de Nazaret promete el reino de los cielos a todos aquellos que cuiden de sus pequeñuelos; tú puedes velar sobre muchos... y con tan poco aportas tu grano de arena a la gran obra creada por nuestro invicto Caudillo en favor de sus soldados.

Asistencia a Frenes y Hospitales espera que visites su local y seas uno de sus colaboradores en su gran obra Cristiana y Patriótica.

Sección Religiosa

SANTORAL

MARZO
27
DOMINGO

IV de Cuaresma. Santos Juan Damasceno, doctor; Ruperto, obispo; Juan, erm.; Alejandro, Fileto, mártires.

La misa y oficio divino son del domingo IV de Cuaresma, con rito semidoble y color morado.

CULTOS

Misas de hora

S. I. Catedral.—A las seis y media, en el altar de Gracia; a las siete, ídem; a las siete y media, en la Capilla del Cardenal; a las ocho, en el altar de Gracia; a las ocho y media, en la Capilla del Cardenal; a las nueve, ídem; a las once y media, para las Milicias.

Predicación Cuaresmal

S. I. Catedral.—Por la tarde, a las seis y media, rosario, sermón por el Excmo. Sr. Obispo, exposición de S. D. M., estación, bendición y reserva.

Padres de Familia y Maestros Católicos

A las once de la mañana se celebrará en la Capilla del Seminario el Retiro mensual para los miembros de la Asociación Católica de Padres de Familia y Maestros Católicos, pudiendo también asistir cuantos caballeros lo deseen. Será dirigido por don Miguel González Cornejo.

En San Vicente

Misa rezada, a las ocho y media. Parroquial con homilia, a las nueve. Rezada con explicación doctrinal, a las diez y once y media.

Todos los días al anochecer rosario en la Soterraña.

En San Juan

Misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y once y media.

En la Santa

La Santa.—Misas desde las seis y media a las nueve y media, cada media hora. La última a las once.

Por la tarde celebra sus cultos mensuales el Patronato de Santa Teresa de Jesús.

En San Antonio

Misas a las ocho, nueve y diez; la de las ocho será de Comunión de la V. O. T. Por la tarde, a las cinco, el ejercicio del Santo Vía Crucis, Corona Seráfica y ejercicio del Santo Padre, procesión del Córdón y tomas de hábito y profesión. Se gana indulgencia plenaria.

Visado por la censura

SANTORAL

MARZO
28
LUNES

Santos Juan de Capistrano; Sixto III, p.; Esperanza, Prisco, M a r c o. Alejandro, Cástor, Doroteo, Rogato, S u c c e s o, mártires.

La misa y oficio divino son de San Juan de Capistrano, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Aniversario del nacimiento de Santa Teresa

La Santa.—Para honrar el aniversario del Nacimiento de Nuestra Madre, Santa Teresa de Jesús se celebrarán los cultos siguientes:

Por la mañana, a las ocho y media misa de Comunión General.

Por la tarde, a las siete, exposición, rosario, sermón, ejercicio, cánticos y reserva. Predicará el R. P. Heliodoro del Niño Jesús, C. D.

Se replica a todos los devotos de la Santa, en especial a los cofrades, que no dejen de asistir a estos cultos.

Horario de misas

San Vicente.—Misas a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media.

Stalin prevee un bloque mundial contra la U. R. S. S.

TURIN.—En una serie de artículos publicados por Teodoro Butenko en la «Gazzetta del Popolo», el ex Encargado de Negocios de la URSS, ha declarado que la crisis política en la que se debate actualmente Rusia es gravísima y puede ser comparada solamente a la de febrero de 1918. Los fracasos de la política exterior rusa han sido reconocidos por el mismo Stalin. Basta observar la conversación que tuvo lugar el verano pasado en el Kremlin entre el representante de la URSS en Bucarest, Ostrowsky (predecesor de Butenko), Stalin y Litvinof: Stalin.—¿Qué piensa usted Ostrowsky; combatiémoslo contra todo el bloque de las potencias capitalistas, o bien desconectaremos este bloque?

Ostrowsky.—Estoy seguro, compañero Stalin, que éste será un bloque de todas las potencias sin excepción, contra nosotros.

Stalin.—¿V usted, compañero Litvinof, que es lo que prevee?

Litvinof.—Yo admito la neutralidad de algunas potencias... no está excluida tampoco la posibilidad de la realización de algunos de nuestros pactos de «mutua asistencia».

Stalin.—No, está equivocado, no lo creo; estoy de acuerdo con Ostrowsky.—(USI)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

El pesimismo rojo

Basta leer la prensa roja para convencerse del estado de pesimismo en el sector rojo. Podríamos citar textos a docenas. Nos limitaremos a uno. Es de «La Noche» de Barcelona, edición del 14 del corriente:

«Caminamos cuesta arriba, y para esa cuesta hace falta el ánimo esforzado, el corazón brioso, el puño firme y el acero bien templado, que vienen a constituir un paralelo con el mulo de la cople. El enemigo—el cuádruple enemigo, sin contar los enemigos emboscados que no luchan en el frente, pero que no dejan de presionar en el exterior—utiliza toda suerte de elementos para agotar nuestra tenacidad y quebrantar nuestra moral. Centenares de aviones, centenares de cañones, todo esto que se va conociendo ahora con el nombre de guerra totalitaria, es lanzado contra nuestro Ejército, el cual a despecho de su bravura, no puede hacer más de lo que hace: resistir cediendo el terreno palmo a palmo...»

A lo de que vuelen aviones en los campos de batalla y de que disparen los cañones, le llaman guerra totalitaria. ¿Guerra totalitaria? Guerra, simplemente guerra.

El ejército rojo no puede hacer más que resistir, que ir cediendo terreno, dicen. Si es así, por qué prolongar la agonía de un pueblo, por qué hacer más alta la pirámide inmensa de cadáveres que ha alzado en su vesania?

«Un Estado civilizado»

En su reciente y amplio reportaje sobre España, el publicista francés Georges Oudard señala el contraste entre la vida en ambas zonas, en todos sus aspectos:

«La sensación de seguridad absoluta que experimento circulando por esas calles sombrías y desiertas (se refiere a un paseo nocturno) estaría muy lejos de experimentar en Barcelona o en Valencia, donde el transeunte, sea cual sea la protección que las autoridades concedan a los extranjeros, se encuentra, sobre todo de noche, a merced de la brutalidad de un vagabundo que, seguro de su impunidad, le matará sin razón alguna si así le place. En cambio, en la zona nacional, jamás me ha asaltado este temor. Reina en ella el orden impecable, del que ni siquiera se percibe el peso sobre las espaldas. Con frecuencia, me he cruzado con patrullas de vigilancia. Nunca, en ninguna parte, incluso en las horas más tardías, me ha interpelado nadie, ni siquiera para comprobar mi salvoconducto.»

Y prosigue luego:

«El observador imparcial que esperaba, impregnado de descripciones caducas, hallar una atmósfera distinta,

comprueba enseguida que esta España, la España Nacional, ofrece exactamente el aspecto que debe presentar un Estado civilizado en guerra».

Finalmente, se refiere a la seguridad en la victoria que se respira en la retaguardia nacional:

«Esta certidumbre existe, de tal modo, que al recobrar la tranquilidad ganada después de tantos años de inseguridad y de agitación, la población se regocija ya saboreando de antemano los beneficios de la paz, cuyas dulzuras primeras me hago yo mismo la ilusión de paladear, en el aire de esta vieja Salamanca cuya celebridad comparten el brillo y el amor a la ciencia y el encuentro histórico de veinte razas sucesivas de combatientes.»

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento antirreumático «KARMEI». Se vende en todas las farmacias de AVILA

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLETTIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, II.—Salamanca

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

«Pomada Cereo», cura úlceras, eczemas, quemaduras herpes, hemorroides y sabañones

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts por onzas, 2 pts.

Si por pereza no has entregado aún toda tu chata rra, piensa un instante en la grave responsabilidad que contraes.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las 7	Llegada a Villacastín a las 8
	a Segovia a las 10
Salida de Segovia a las 16	Llegada a Villacastín a las 18
	a Avila a las 19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 16	Llegada a Arevalo a las 17'30
de Arevalo a las 7'30	a Avila a las 9'30

LINEA DE AREVALILLO.—ORAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arevalillo a las 10
de Arevalillo a las 11'30	a Avila a las 14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arenas 11'30
de Arenas a las 12'30	a Avila a las 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las 7	Llegada a Navaluenga a las 10
de Navaluenga 12'30	a Avila a las 15

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las 15	Llegada a V. del Obispo 18
de V. del Obispo 7	a Avila a las 10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 18	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las 18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12
	Llegada a Leganés a las 15'30
Salida de Getafe a las 13'00	a Getafe a las 15'40
	Llegada a Leganés a las 13'40
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40
	Llegada a Avila a las 19

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13
	Llegada a Leganés a las 17'55
Salida de Getafe a las 9'30	a Getafe a las 18'05
	Llegada a Leganés a las 9'40
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13'15
	Llegada a Avila a las 16'50

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 7	Llegada a Piedrahita a las 9
de Piedrahita a las 9'30	a Barco a las 10'15
de Barco a las 13	a Piedrahita a las 13'45
de Piedrahita a las 14	a Avila a las 16

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA



Es fácil criar vigorosos a los niños

cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Conferencias a la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

Segunda conferencia del P. Figar

Como preámbulo a la segunda conferencia del P. Figar, don Teodoro García Robledo, asesor eclesástico de F. E. T. y de las J. O. N.-S., dijo una breve oración oratoria, sobre el espíritu que deben poseer las juventudes femeninas. Palabra clara insinuante, verdadera de las que dan siempre fruto.

Las juventudes de F. E. T. y de las J. O. N.-S. poseen, entre otras muchas perfecciones, la del interés por los grandes problemas que apasionan a España y en los que ellas tienen parte. Una prueba es la asistencia en muchedumbre que ha acudido a las conferencias del P. Figar. Sobre la muchedumbre el recogimiento, la avidez, el entusiasmo y una clara complacencia manifestada en sus fisonomías rientes y en sus aplausos. Himnos patrióticos al comienzo y al final de las conferencias con los vivas clásicos más altos y más ardientes. Esta juventud está en camino; esta juventud llegará a la meta.

El P. Figar trató hoy de las libertades femeninas y el cristianismo. Un viaje a través de las naciones paganas para estudiar en las principales la condición de la mujer. Condición idéntica en todas ellas. Esclavitud. Esclavitud que alcance desde los afectos más ocultos del alma hasta las energías más fuertes del cuerpo; esclavitud que supera la de los animales de carga. La mujer entra ya en la vida con la maldición sobre su cabeza. El hombre la recibe con disgusto sin amor. Cuando niña, por el menor motivo la mata o la vende, lo mismo que cuando mayor. Está en su mano el hacerlo porque se lo conceden las leyes y las costumbres. La mujer no tiene dominio alguno ni sobre su cuerpo, ni sobre su corazón, ni sobre la tierra. En manos de su poseedor es un útil, en manos de sus padres un valor comercial, en manos de su marido, un capricho, en la

viudez una víctima que ha de inmolarse sobre el sepulcro de su marido difunto. Se le niegan todos los derechos aún aquellos que le pertenecen personalmente como los de la maternidad. El padre los absorbe todos y dispone de todos a su placer y talento. Así todos los pueblos; pues si bien el pueblo judío guardó hacia ella algunas consideraciones, en la época de Jesucristo se había hecho semejante en mucho a todos los otros pueblos paganos.

Jesucristo es el que la liberta de todas las tiranías otorgándole más libertades de las que había recibido en su creación. Por el misterio de la Encarnación una mujer sube a los consejos de la Trinidad y es colocada bajo la salvaguardia de la misma. La Virgen María es la madre de Dios, la esposa del Espíritu Santo, la hija del Padre. La redención de las libertades de la mujer vuelven todas a ella y por ella a todas las mujeres. Jesucristo entendió directamente en el asunto de la devolución de sus libertades rescatando de la opresión de los hombres las mujeres caídas a las que arranca del pecado y de la tiranía al mismo tiempo. Las restituye a su trono de honor y es el primero en tributarles homenajes, milagros y alabanzas. Van en su compañía y asisten como testigos a su muerte. Serán más tarde apóstoles de su resurrección y contribuirán a la difusión del Evangelio por el mundo. En sus casas se levantarán los primeros templos cristianos.

El P. Figar concluye, que puesto que el cristianismo de volvió a la mujer sus libertades la mujer por agradecimiento, por amor y para convencerla ha de ser una defensora acérrima de la fe y ha de ir siempre a vanguardia en las lides religiosas.

De la Delegación de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina.

La honorabilidad y la confianza basada en la competencia y en el trabajo constituirán garantías efectivas para la concepción de créditos. El Estado perseguirá implacablemente todas las formas de usura.

Lamentaciones derrotistas

La amargura de la derrota, el presagio del fin próximo. Eso es lo que rezuma por todos sus poros el órgano del actual dictador rojo español («El Socialista» núm. 4, 7 y 10 de marzo).

Aquella victoria sorpresa de Teruel, tan inopinada como efímera, que tan bien supo explotar la propaganda; la que hizo creer, incluso a cierta prensa y en ciertos medios internacionales, «en una España republicana con un ejército reorganizado, una retaguardia, al fin, saneada, y un conductor de victorias (Prieto)», se transformó en el mayor desastre de los marxistas españoles.

Por lo pronto, la idea del homenaje al dictador y Ministro de Defensa, «que tan genialmente supo llevar al ejército del pueblo por las vías de la organización y la victoria», se aplaza sine die. «Todavía no sabe la República lo que le debe a Indalecio Prieto... Pero dejemos los homenajes... Ya habrá tiempo para ello, y si no lo hubiera, ¡qué le hemos de hacer!» Luego, «El Socialista» prepara a su caro ministro el terreno de futuras justificaciones: «No son las tropas enemigas las que han tomado Teruel, sino su retaguardia...» «Algunas disposiciones recientes aumentan el grado de penalidad correspondiente a determinados delitos... Se castiga, en efecto, y esto no es poco.

Pero bueno será que vayamos a las causas antes que a los efectos... Y las causas son los muchos abusos que

se cometen en la retaguardia... La especulación hace de las suyas... Y la pereza. Hay pescadores que, en lugar de pescar cada día, pescan en río revuelto... Y, ¿qué decir de los campesinos que se tumban al sol?»

En fin, parece ser que los «gritos de color» (todo el cartelismo de la propaganda callejera) se están arrancando de las calles de Madrid y Valencia y no serán sustituidos por «nuevos gritos de primavera triunfante»... Así dice, también, «El Socialista» dejando escapar, indirectamente, nuevas y más profundas justificaciones... «Solamente los encargados de arrencarlo, saben el espesor de ese segundo muro de papel que, cubriendo toda la altura accesible de las fachadas, estaba constituido por carteles, octavillas y pasquines... Verdaderos alaridos dibujados para aturdir al transeúnte... pretendiendo suplir con la violencia sugestiva lo que falta de fuerza racional y convincente.»

Homenajes que se aplazan. La retaguardia que se tumba al sol. Se apagan los «gritos de color». ¿No prelude todo esto el próximo fin del marxismo español?

(E. I. A.)

BOCA Y DIENTES
ORIVE
Médico Odontólogo
Zendra, 4

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

AVILA AL DIA

¿Para quién son las misiones?

Al establecer una comparación entre el número de hombres y el de mujeres que han asistido a las dos primeras tandas que se han celebrado en la parroquia de Santiago y en la iglesia de Nuestra Señora de las Vacas, cabe preguntar: ¿Porqué los hombres han acudido en tan exigua proporción a unos actos expresamente organizados para ellos? ¿Es que acaso son ellos tan justos, tan benéficos, tan puros, tan perfectos, que no necesitan esta recapitulación y examen general del estado de su alma que son las Misiones, para extirpar lo que en ella se encuentre de malo y practicar con hombría y firmeza los deberes cristianos?

Es de esperar que la respuesta a estas preguntas la den, de una manera práctica, los hombres de Avila, llenando las iglesias de San Andrés, que abre por primera vez sus puertas después de restaurada, para este acto, y la de San Esteban en las que, mañana domingo a las siete y media de la tarde comenzarán las Santas Misiones.

A los obreros de los distintos Sindicatos, a los dependientes, a los empleados, a los afiliados a las organizaciones patrióticas, a los soldados de nuestro glorioso ejército, a los socios de las cofradías y asociaciones religiosas, principalmente las enclavadas en las iglesias citadas, a los Padres de Familia y a todos los hombres de Avila, se les invita y se les espera, en la seguridad de que ninguno saldrá defraudado de estas Misiones Cuaresmales.

SE NECESITA una señorita para el despacho de perfumería de la Cooperativa Cívico Militar.

Se admiten solicitudes hasta el próximo día 30 a las doce horas.

Para informes en dicho establecimiento.

El Subsidio pro-combatiente

Esta mañana en el negociado correspondiente del Ayuntamiento ha comenzado a pagarse el subsidio pro-combatiente correspondiente al mes actual, a las familias que tienen derecho a él.

Anuncio de vacante

Se anuncia para la provisión interina la plaza de conserje del Sanatorio Enfermería de Santa Teresa, dotada con el haber anual de 2.000 pts.

Clínica Quirúrgica del Carmen

DIRECTOR:

Teodoro Jiménez Velázquez

Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer.

Consulta de 11 a 1

Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación) Teléfono 298

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos dos vecinos de esta capital, que presentaban lesiones en diversas partes del cuerpo.

Registro Civil

No hubo inscripciones.

Hallazgo de dinero

En poder del maestro nacional don Pablo Martín Almarza se hallan depositados varios billetes del Banco de España que han sido encontrados por unas niñas en la plaza de Santa Teresa.

Por viajar sin salvoconducto

Ante la autoridad competente han sido denunciados cuatro vecinos de Barromán por viajar sin salvoconducto.

Suministro de víveres para el Ejército

Por la Jefatura administrativa de plaza se ha declarado subsistente la intervención del 50 por 100 de patatas con destino al Ejército en los pueblos de los partidos de Piedrahíta y Barco de Avila, cantidad que quedará a disposición de la estación de abastecimiento de Navalperal de Pinarens.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía.

Consulta de doce a una.

Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

El «Boletín Oficial» de la Diócesis

Ha llegado a nuestras manos el «Boletín Oficial» de la Diócesis de Avila correspondiente al día de ayer. En él se insertan documentos Episcopales sobre la lectura del «Passio» del Domingo de Ramos, Decoro y estética sobre monumentos inscripciones etc. Visita a los hospitales de la capital, y Fomento de vocaciones eclesásticas. Circulares sobre la tarjeta de Acción Católica, y distribución de los Santos Oleos. Colecta del Viernes Santo a favor de los Santos lugares, circular anunciando las materias de que serán examinados en el próximo año los señores sacerdotes que se hallan en el primer quinquenio después de sus estudios. Carta Encíclica de S. S. sobre la situación de la iglesia católica en el Reich germanico, reseña del cursillo de Formación de Juventud Femenina de Acción Católica, y otros asuntos de interés para el clero y los fieles.

«Misiones Franciscanas»

También hemos recibido el número de la importante revista «Misiones Franciscanas» correspondiente al mes actual. Publica una nota necrológica del P. Nicolás Vicuña, artículos e informaciones sobre la vida de las misiones en América y Oceanía ilustrados con artísticos fotografías. La publicación pone de manifiesto la importante labor de los hijos de San Francisco en tierras de infieles.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 27 de marzo de ocho de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo.

De dos a ocho, tercer grupo.

Para el día 28 de marzo de ocho de la mañana a dos de la tarde, quinto quinto grupo.

De dos a ocho sexto grupo.

SANCHEZ PRIETO

(Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Comedor de Caridad

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él la próxima semana:

Sacerdote, don Deogracias Perrino, doña Luciana Bayo, doña Benita Fernández, señorita Luisa Albuquerque, señor Marqués de Peñafuente, don Manuel Lorente, don Antolín Ubeda, don Juan Martínez, don Gregorio Hernández.

Donativos

Un señor que oculta su nombre 15 pesetas; señores de Moyano, 150 pasteles; señora viuda de Tomé, 30 pesetas; Excmo. señor duque de Valencia, dos pesetas a cada pobre.

Del Gobierno Civil

MULTAS

En el día de hoy se ha impuesto por este Gobierno civil una multa de DOS MIL pesetas al Industrial de Barco de Avila don Vicente Labrador por vender en su establecimiento un par de zapatos a precio superior del doble del que tenían en 18 de Julio de 1936, sin autorización para ello y negarse a expedir factura de la venta, tratando airada y violentamente al comprador que la reclamaba.

Avila, 24 de marzo de 1938. El Año Triunfal.—El gobernador civil, Luis Rubio.

Lotería Nacional

Al restablecerse la Lotería Nacional se celebrará su primer sorteo el día 1.º de abril. Premio mayor, cien mil pesetas; billetes a 30 pesetas, décimos a 3 pesetas. Ya llegaron algunos billetes para la venta.

Administración de Loterías Santa Teresa, 9. AVILA

Subpagaduría militar de la Plaza

Días de pago de la Subpagaduría de la Plaza: 28, 29, 30 y 31, de once a trece en el Banco de España.

El jefe de la Subpagaduría, José Rovira.

Rasgo de honradez

El soldado de Antigás Victoriano Ruiz ha entregado en la Alcaldía un bolso de señora encontrado por él en la vía pública, y que será entregado a quien acredite ser su dueña.

El rasgo de este muchacho está siendo elogiadísimo, pues pone de manifiesto las virtudes que adornan a los soldados de Franco, y la honradez con que proceden en todos sus actos.

ERNESTO PARADINAS

BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

La misa en Sonsoles

La misa que los domingos y días festivos, se celebra en el Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles se dirá, conforme a la hora oficial, a las nueve hasta el último domingo de mayo inclusive; y desde el primer domingo de junio hasta el último de septiembre a las ocho.

SE OFRECE ama de cría para casa de los padres. Razón: Telesora Gutiérrez, en Tornadizos de Avila.

Jefatura Provincial del S. E. U.

Habiendo llegado a esta Jefatura provincial noticias de que por determinadas agrupaciones artísticas, ya literarias o musicales, ha sido solicitada la colaboración de afiliados al Sindicato Español Universitario (S. E. U.) sin contar con esta Jefatura provincial, hago saber a éstos la prohibición absoluta de tomar parte en dichas agrupaciones, a no ser con expresa autorización de esta Jefatura.

Cualquier conducta opuesta al espíritu de esta orden será considerada como falta grave de indisciplina y como tal sancionada.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Avila 25 de marzo de 1938. El Año Triunfal.—El jefe provincial del S. E. U., Abella.

Ecos de Sociedad

La esposa del Generalísimo en Avila

Procedente del Cerro de Guisando donde estuvo visitando el Monasterio y los famosos toros, ayer a las ocho y media de la noche llegó a esta ciudad la Excmo. señora doña Carmen Polo de Franco, acompañada de su hermana, la esposa del ministro del Interior señor Serrano Suñer, y del capellán particular de S. E. el Generalísimo, don José María Bulart.

Permanecieron en esta población corto espacio de tiempo y poco después salieron para su residencia.

Viajeros

Ha estado en nuestra ciudad unas horas el Excmo. señor gobernador civil de Santander y paisano nuestro, don Agustín Zancojo Ossorio.

Enfermos

Se encuentra enfermo el contratista de obras, don Bernabé Pérez.

—A consecuencia de un desgraciado accidente que jayer sufrió en la vía pública, y que afortunadamente no tuvo la importancia que en un principio se temió, guarda cama la distinguida señora del ingeniero de la Diputación Provincial, don Pelayo Gutiérrez.

Operada

Por el doctor Noguera, ayudado por los doctores Jiménez Velázquez, Sánchez Cuesta y Ruiz Ayúcar (D. J.) ha sido practicada una delicada operación quirúrgica a la niña Irenita Ruiz Zurdo, hija de nuestro compañero de Redacción don Eduardo Ruiz Ayúcar. El resultado de la operación ha sido plenamente satisfactorio.

Para todos hay un sitio en la lucha gloriosa de España.

A ti ciudadano pacífico te corresponde ayudar a su reconstrucción, entregando toda la chatarra que poseas.

El cambio de hora

Esta noche a las once se adelantará la hora. Hasta el sábado 1.º de octubre no se restablecerá la hora normal.

Recordamos a nuestros lectores que las horas señaladas para las misas son las correspondientes al nuevo horario.

Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila

El domingo día 3 del próximo mes de abril, se celebrará subasta de lotes vendidos de ROPAS, en el local del Establecimiento de once a una y media, continuando el acto de la subasta el día siguiente a las mismas horas, si no pudiera terminarse.

Los lotes objeto de subasta estarán expuestos en la Sala de Ventas del Establecimiento los días 1 y 2 de abril de doce a una de la tarde.

El presidente, A. José Sánchez Díaz.

SEMILLA

de remolacha forrajera blanca semiazucarera de cuello verde y roja gigante Mammouth, de la acreditada marca «Buszczynski» de Varsovia (Polonia) de selección científica, las más nutritivas y de mayor rendimiento, dispone de grandes existencias el distribuidor general para toda España, Fidel Benavides, Miguel Iscar, número 2, Valladolid. Teléfono 2690.

El buscar en tus desvanes y rincones chatarra no es un trabajo excesivo.

El no entregarla a la patria, es por lo menos una indiferencia y falta de amor a España.